

REDACCIÓN

Y
ADMINISTRACIÓN
CÁRCEL N.º 7.

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

VALDEPEÑAS.

Trimestre, 2 pesetas.

— Semestre, 3.75.—

Un año, 7.50: PROVIN-

CIAS trimestre, 2.25.—

Semestre, 4: Un año, 8.

EL ECO DE VALDEPEÑAS

PERIODICO SEMANAL, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTORES-FUNDADORES
SRES. J. A. VALENTÍ Y SOBRINO.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

ADMINISTRADOR
D. EMILIO CANELO VALENTÍ.**ADVERTENCIA.****No se admiten originales anónimos.****LA VID,**
III.

Harto árida es la materia, y no será extraño que apenas comenzada nuestra conversacion te cause hastio. Paciencia lector, paciencia, y di conmigo,

«hablen otros del gobierno del mundo y sus monarquias, mientras gobiernan mis dias... etc.»

Aunque ménos agradables, nuestras palabras por lo ménos, no serán inútiles. Y basta de digresion.

Ya hemos hablado algo de la region de la vid en otro número y consignamos su gran extension. España entera, está comprendida en ella: crece en toda la peninsula ménos en las mesetas del Centro y Norte, y las cordilleras que la cruzan. Pues esa facilidad con que se desarrolla en lugares de condiciones tan distintas, reconoce como causa, lo poco exigente que es en punto á los terrenos: suelos muy diferentes la convienen y vegeta aun en los más áridos. Sin embargo, como de preferencia á todos, podemos citar los terrenos sueltos, ya sean de origen volcánico, ya pizarrales, ya pedregosos, y sobre todo los primeros. En las colinas bajas, en las llanuras y al abrigo de los vientos del Norte es dónde crece con mayores ventajas. La vid sembrada en sitios húmedos y con escasa luz vegeta mal y dá uva de poca fuerza. En Valdepeñas no hay por fortuna temor en este punto; las condiciones del suelo, y la disposicion de las montañas que rodean al pueblo, son inmejorables; están comprendidas entre las que hemos elegido en primer término.

Hemos citado los terrenos pizarrosos como convenientes y así es, pero hay que observar, que en los pizarrosos que se llaman desmenuzados, rinde cosechas no muy abundantes. Si bajo este punto de vista parece que no pueda haber en ellos conveniencia, no sucede lo mismo observando la calidad del fruto que es delicado y muy fino. En los terrenos cascajosos, lo dá

temprano y muy abundante; son convenientes en los climas frios pero nunca en los cálidos. Apetece repito, los terrenos sueltos, de miga, y además crece muy bien en los arcillosos, calcáreos y algo areniscos, pero no en los arcillosos ágrios ó salobres; los unos porque son húmedos y frios y esto ya dijimos que no es conveniente, y los otros porque comunican mal sabor al fruto.

Y ahora ocupémonos de los abonos. No en todas las regiones de España se abonan los terrenos dedicados al cultivo de la planta de que tratamos; lo cual no es extraño, porque esto sucede con la mayoría de ellas, cuyos rendimientos serian muchos mayores si se cuidase más este punto capital; es comun entre nuestros agricultores, sobre todo en aquellos de escaso capital, confiar en la bondad de el suelo. Por esto es necesario recomendar con insistencia el empleo de buenos abonos que renuevan la potencia del suelo restituyéndole el nitrógeno, el fósforo, la potasa y la cal que perdió nutriendo á otros vegetales. Los que se destinan al cultivo de la vid deben abonarse con cenizas de sarmientos y residuos de la fabricacion del vino. Las cenizas sin lavar mejor que lavadas; son muy eficaces. Tambien los abonos potásicos convienen y caso de necesidad puede emplearse el estiércol pero no ofrece grandes ventajas; debe conservarse el estiércol sobre un suelo impermeable, con canales para que escurran los líquidos que se irán produciendo, á un pozo dónde se puedan utilizar: el estercolero ha de estar en sitio apropiado, resguardado de la humedad.

De cuando en cuando, será bueno regar un poco el monton y ántes de emplearlo revuélvase bien.

El agricultor que pueda, cuide mucho la eleccion de los abonos y para este caso elija como hemos dicho las cenizas, sobre todos, que por la cantidad de sales que contienen son las que dán mejor resultado.

Á pesar de todo, la vid silvestre vegeta hasta en la cumbre de las rocas: en el valle como en la sierra. España es el país del vino, no hay que dudarlo.

Y dejemoslo aquí, para tratar en el número inmediato de la postura, multiplicacion y labores propias para la vid.

LA ILUSTRACION.

Iba á titular este artículo problema de la ilustracion en sus relaciones con la moralidad, pero no soy amigo de títulos largos y conociendo además que gran número de individuos no piensan como yo, y no tendrán esto por problema ó en todo caso se creerán poseedores de la incógnita, he querido respetar esa opinion y expongo ante su juicio algunas ideas traducidas de sentimientos hondamente arraigados en mi corazón, pero sin pretensiones jactanciosas de convencer y sin ánimo de molestar.

Consideraré la ilustracion en lo que atañe al desenvolvimiento de la vida social, ó mejor diria, en cuanto se relaciona con el ideal de perfeccionamiento progresivo que la humanidad debe llevar por guía de sus actos; la consideraré tambien en sus relaciones con la familia. Procuraré estudiar imparcialmente escenas de poblaciones que así como son el emporio de la riqueza, se consideran depositarias de la más refinada cultura; con la misma estricta imparcialidad, detallaré costumbres íntimas de pueblos alejados del movimiento de la vida moderna.

Para terminar mi prolija proposicion, la condensaré en un pensamiento parecido al que como dejo indicado, no me atreví á estampar por título, pero que al fin estoy forzado á emitir, por que es la tesis de este desaliñado trabajo: es problema que la ilustracion verdadera consista en las costumbres de los grandes centros de poblacion; en pequeños pueblos puede haber ilustracion positiva sin agitacion febricitante, para conseguir la verdadera ilustracion se necesita más moralidad en las Capitales y más cultivo de la ciencia en los pueblos insignificantes.

Emito desde luego mi duda acerca de si existe gran cantidad de ilustracion cierta en una Capital que tiene junto al Ateneo, el Club; en el mismo teatro la obra culta y elevada que deifica y ennoblece la virtud recomendándola; anunciada junto al engendro monstruoso que degrada y envilece exponiendo al desnudo el vicio para halagar los brutales instintos de la carne; y allí cerca otra casa afrenta de... ¿pero, dónde voy á parar? Insensiblemente se aprestaba la pluma á trascribir segun el flamante naturalismo, escenas repugnantes contenidas en libros que aunque pese á Zola, no tomarán jamás carta de naturaleza en las tertulias del buen gusto y ménos en el sagrado recinto del hogar doméstico.

Quien haya observado de cerca la vida parisien, quien haya gastado vigilias leyendo revistas de costumbres corrientes en aquel cerebro de Europa, sabe que no son la vida y costumbres de Paris, las que deben to-

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

ANUNCIOS.

Por una sola vez á 10 céntimos de peseta cada línea en la cuarta plana.

Por dos ó más veces, á 8 céntimos id. id.

Se admiten anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales.

marse por norma para una educacion verdaderamente ilustrada.

El convencionalismo ridiculo en la vida conyugal, la tasa en el amor legitimo cohibido por calculos egoistas que envilecen la razon humana; *lo que no puede decirse...* y siento no ser explicito, pero prefiero que me acusen de emitir conceptos vagos, á escandalizar con la exhibicion de misterios repugnantes; la degradacion y el desenfreno de la vida de Paris, pone su cultura bajo el nivel de poblaciones oscuras abstraídas en sus faenas agrícolas.

Y no me particularizo precisamente con Paris, aunque haya tomado por tipo algunas de sus costumbres; recientemente publicó la prensa noticias de grandes escándalos conyugales ocurridos en Londres; mi propósito es demostrar en sentido general que la atmósfera de las Capitales es favorable al desarrollo del vicio: sin embargo no hago tan en absoluto esta afirmacion que niegue rotundamente la existencia de virtudes excepcionales, que como plantas exóticas vegetan en las grandes ciudades sin que el asfixiante humo de aquellos hornos caliginosos marchiten sus colores.

En el silencio de una pequeña aldea separada por su situacion topográfica del contacto directo con el movimiento del mundo moderno, se puede adquirir una ilustracion tranquila, lenta pero sólida, que ennoblezca y dignifique el espíritu.

Los vírgenes amores inspirados en la hermosa primavera de la vida, desarrollados por el continuo conocimiento y trato del ser querido, adquieren sancion legal en el lazo del matrimonio que pone lógico fin á un prolongado idilio de amorosas sensaciones y abre nuevos horizontes de dichosas y legítimas esperanzas. La familia queda constituida de este modo mejor que si el enlace se verifica con la intervencion de agencia; los hijos son objeto de sus complacencias y de sus aflicciones, son nuevos apretadísimos nudos que atan más aquellas dos almas; el amor se acrisola, se consolida: la madre cristiana retirada en su casa, agena de las ocupaciones de la *honorable candidata* tiene tiempo para sembrar virtudes en los corazones de sus hijos y oficia de ángel en el templo sagrado de aquel feliz hogar: el padre no acude al hotel á comer ceremoniosamente con su conyuge pagando cada cual su cuenta; el padre de la familia genuinamente española para decirlo ya claro y de una vez, va despues de sus ocupaciones á saciar su apetito con el alimento condimentado en casa por su esposa y con ella y con sus hijos, come verdaderamente en familia y allí se calman los pesares, allí se disipan las tempestades fraguadas por la adversidad de los negocios, allí renace la dicha, allí reina la alegría, allí impera la felicidad.

Mucho pudiera insistir sobre este punto para probar que esta vida está más en armonia con el perfeccionamiento de la especie humana que la anteriormente descrita; pero como es asunto inagotable renunció á referir escenas sencillas que son trasuntos de felicidad y dulzura, escenas que ocurren en el seno de la familia legítimamente formada, cristianamente instruida y que tienen en sí el sello patriarcal y la pristina pureza de la virtud.

No debo abusar ocupando demasiado espacio en este reducido periódico y voy á resumir, voy á emitir solucion de lo que yo he convenido en llamar problema. A pesar de las indicaciones hechas sobre las disoluciones, sobre el vicio que pulula en las grandes poblaciones, yo no atribuyo sus vicios ni sus disoluciones al movimiento incesante que las aturde; yo no censuro la agitacion bursátil que las mueve; espongo sencillamente observaciones sugeridas por las estadísticas del crimen y por las revistas de los acontecimientos, pero soy amigo de que se multi-

pliquen academias, ateneos, librerías, donde se ejercite el pensamiento y se depuren las ideas; yo quiero que á los pueblos oscuros lleguen luminosos destellos de la civilizacion que luzca en las capitales; yo deseo que cese el delirio de las imaginaciones extraviadas que buscan fuera de su centro la perfeccion; y á pesar de haber ensalzado costumbres sencillas de pequeños pueblos donde se vive como en familia y apenas se tiene confusa idea de la vida moderna, es mi deseo que salgan, en cuanto sea posible de su ostracismo, que por medio de numerosas vias se pongan en comunicacion con las Capitales y vayan copiando y aprendiendo todo lo bueno que hay en ellas, rechazando todo lo perjudicial y nocivo. Sintetizando mas mi opinion: que se ataquen en todas partes las ideas disolventes á pretexto de ilustradas que van minando los cimientos de la sociedad y de la familia; que se adopte y se aumente todo lo que de cultura positiva exista; que las rutinas y supersticiones vayan borrándose y de esta proscripcion de las exageraciones que haya en las grandes ciudades y de la ignorancia que tiene ciegos infinitos pueblos de escasa importancia, resulte la adopcion en las primeras de costumbres puras y en los segundos de costumbres cultas, que en una y en otra parte formen un conjunto armónico que lleve á la humanidad hácia el perfeccionamiento total.

Esta es la ilustracion que deseo; la ilustracion que no sería problema, si se unieran los términos antitéticos que he señalado en esta formula sencilla: *actividad intelectual de la vida moderna, vigorizada con la benéfica sávia de la moral.*

CRÓNICA DE LA SEMANA.

Si alguna vez, contemplando esas hermosas y soberbias catedrales góticas, gloria del arte, cuyos arcos y cúpulas atrevidas se pierden y confunden con el infinito azul de los cielos, os ha sorprendido la caída de la tarde y habeis reparado en el efecto mágico y prodigioso que producen los últimos resplandores del sol al penetrar por entre los cristales de sus magníficos transparentes, descomponiéndose en los matices del arco iris, seguramente que, impresionada vivamente vuestra alma y llena del infinito, se os han doblado las rodillas, y llenos de religioso fervor, se os ha escapado, balbuciente la lengua, ardiente oracion.

Tal es el efecto que produce la elocuente palabra del distinguido orador sagrado Señor Manterola, oyéndole explicar los augustos é impenetrables misterios de nuestra divina religion, con motivo del solemne novenario dedicado á nuestra Excelsa Patrona.

Tiene el Sr. Manterola la elocuencia del foro, fría, reposada, serena, libre de arranques apasionados. No le pidais frases inspiradas, entonacion vigorosa, viveza y fuego pero pedidle citas oportunas, frases correctas, exposicion clara, argumentos incontestables, lógica severa, seriedad, experiencia, y encontrareis que reúne todas estas cualidades.

Por los años 4709 del período Juliano, y en el 37 del reinado en Judea de Herodes el Grande, César Augusto ordenó un empadronamiento general en todo el Imperio Romano, del cual dependia entonces la corona de Herodes. José, vástago de la egregia estirpe de David, aunque simple artesano de Nazareth, debiendo inscribirse como los demás, púsose en marcha hácia la Ciudad de Belén, cuna de su familia, acompañado de su adorada esposa la virginal María, á pesar de que se hallaba en cinta y próxima al parto. Allí, en Belén, al rayar la media noche, sobre un pesebre, dá á luz la Virgen María al Salvador

del mundo, al Dios reparador y misericordioso que habia de levantar al hombre caído y dignificarle.

Esto es el suceso que hace cerca de diez y nueve siglos, celebra el orbe cristiano como la más augusta de sus solemnidades.

La fiesta de Navidad siempre se ha celebrado con grande alegría desde los orígenes del Cristianismo.

¡Gloria in excelsis Deo!

Estamos en Navidad y hay ¿quién lo duda? cuestiones de alto vuelo y gran interés que resolver. La fusion de constitucionales é izquierdistas (los cuales tienen probado que si son zurdos no son mancos) la combinacion diplomática, la jura de la archiduquesa Regente, la confusion... administrativa, etc. han dado estos dias motivos á cuestiones trascendentales en la prensa. Hoy, á la altura que nos encontramos, ¡y cuidado si estamos altos! no hay nada mas grade y trascendental que la lista grande... de la loteria. Por fortuna, y pese á los moralistas, esos modernos y severos Catones, capaces de desgarrarse las entrañas con una mano y con la otra coger un décimo, esperando el premio gordo, no se le ha ocurrido hasta ahora á ningun gobierno la supresion del juego nacional de la loteria. Seria ésto un atentado y casi como suprimir la posibilidad de que sean ricos la mayor parte de los españoles. Ciertamente que si el día del sorteo, nuestro número no ha sido premiado, se sufre una amarga decepcion, un desengaño cruel; pero este sentimiento dura un instante, un momento, ménos que nada, lo que tardamos en tomar otro número para el proximo sorteo.

Además, en los momentos actuales en que todos los españoles pensamos en el bombo nacional, el juego de la loteria, no sólo es conveniente y necesario, sino hasta... moralizador ¿A qué trabajar—la esperanza en la loteria es la rémora mayor del trabajo—cuando por un capricho de la suerte, quizá mañana nadaremos en la opulencia y seremos millonarios?

Cierto filósofo propuso á un ministro la supresion de la loteria por inmoral.

—Dadme, contestó el ministro, una virtud que me produzca tanto dinero como este vicio, y está hecho.—MONDOYO.

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE VINOS.

El mismo satisfactorio movimiento de la semana pasada, se ha notado en los negocios durante la presente, en cuyo período se han realizado muchas transacciones. Las de más importancia se han hecho en vinos tintos de la recoleccion pasada, los cuales se han vendido á 26, 27 y 29 rs. arroba, si bien este último precio no puede darse por corriente, en razon á que han sido pocas las partidas compradas á tipo tan elevado.

En vinos tintos nuevos se ha operado bastante á los precios de 24.50, 25 y 25.75, siendo muy contadas las ofertas de estas clases, que sostienen con firmeza los indicados precios.

Para los vinos blancos han regido los mismos que señalábamos en la anterior reseña, habiéndose realizado algunas partidas de este caldo, que sigue alcanzando gran favor.

Á continuacion los precios corrientes de este mercado.

Vino tinto 1.^a cosecha del 84 de 27 á 29 reales arroba.—De 2.^a á 26 rs. id.—Nuevo 1.^a de 25 á 25.75 rs. id.—De 2.^a á 24.50.—Blanco de 19 á 20.—Vinagre de 12 á 14 reales.—Anisado de orujo de 27 grados, de 41 á 42 id.—Alcohol de vino de 35 grados

á 70 id.—De 40 grados á 85 id.—De orujo de 38 grados, de 52 á 54 id.

MERCADO DE CEREALES.

Los precios que han regido esta semana, son los siguientes:
Candeal de 1.^a, á 50 rs.—De 2.^a, de 48 á 49 id., fanega de 75 litros.
Cebada, á 27 rs. id.
Centeno, á 30 id.
Patatas á 3.25 reales arroba.
Aceite á 42 id.

NOTICIAS GENERALES.

Hemos tenido ocasion de presenciar los exámenes de Páscua verificados en el Colegio de N.ª S.ª de Consolacion y consignamos con gusto que nos han dejado satisfechos por el buen resultado en ellos obtenido por todos los alumnos. En el presente curso gracias al cólera, llevan un mes de leccion ménos, á pesar de lo cual se encuentran á una envidiable altura en las diversas asignaturas objeto de su estudio; débese únicamente, á la actividad desplegada por su ilustrado Director el Señor Don Bráulio Ruiz Muñoz, con cuya amistad nos honramos, y los dignos profesores que con él comparten las rudas tareas de la enseñanza en el citado centro.

Pudieramos citar algunos nombres de los alumnos que más se han distinguido en ellos; pero ocupariamos más espacio que el que nos proponemos llenar y no siendo, por otra parte; nuestro propósito herir susceptibilidades, renunciamos á ello. Ganaria mucho la solemnidad de estos actos y serian de consecuencias más ventajosas, si los padres asistieran á ellos con lo que podrian apreciar facilmente, los adelantos de sus hijos y éstos á su vez, tendrían mayor estímulo.

Segun acuerdo tomado en la junta celebrada el domingo último por la Sociedad titulada «La Juventud,» se darán dos bailes de convite por ella costeados en los dias primero y seis del mes próximo en esta villa.

No dudamos que dada la actividad de los señores que componen la junta directiva, dichas fiestas tendrán una brillantez notable.

El domingo 20 se celebró en la Capilla de la Vera-Cruz una solemne función costeadá por los vecinos de aquel barrio en cumplimiento de una promesa que estos hicieron cuando el cólera dieztaba la poblacion. El ilustre orador sagrado D. Vicente Manterola, cuya forma dice más en su elogio, que cuanto nuestra desaliñada pluma pudiera, tuvo á su cargo el sermón, en la misa. Fué este un panegírico de San Francisco, tan notable como todas las oraciones que hemos tenido la fortuna de oírle. Escuchando á Manterola, solo se siente el que por el lugar sagrado en que habla no pueda manifestarse el entusiasmo, con un ¡bravo! al concluir cada periodo, cada frase, cada palabra.

Suponemos que, cumpliendo con la ley, la Comisión de Instrucción pública de esta Villa, habrá hecho los exámenes que previene la misma en este mes en las escuelas públicas, y como esta cuestion interesa y afecta á todos por igual y es de sumo y vital interes para la poblacion, como todas las cuestiones que se relacionan con la enseñanza, encarecidamente rogamos al Sr. Alcalde, la conveniencia de publicar el acta levantada al efecto, con el objeto de ver los adelantos realizados en las mismas.

Los periódicos aseguran con referencia á noticias de origen fidedigno, que el Papa está aquejado de asma complicada con una ligera bronquitis.

Otros afirman que se nota un principio de enteritis.

El conocido comerciante de Carrión de Calatrava, D. Cándido Lozano, falleció asfixiado el viernes último, por haber dejado un brasero con carbón en la habitación donde se encontraba, en compañía de su sirvienta. Ésta fué sacada con pocas esperanzas de vida.

Para que sirva de aviso á los mozos sorteados, debemos participales que en el término de dos meses podrán verificar su redención á metálico, á aquellos á quienes les haya correspondido servir en la Península. Hasta fin de Julio próximo, podrán redimirse ó sustituirse los que les haya cabido la suerte de servir en Ultramar.

El Alcalde de Almagro ha presentado la dimision de su cargo.

Le ha sido admitida en el acto.

Segun hemos oido es casi seguro el nombramiento de D. Ramon C. Rubisco, para Alcalde de Ciudad-Real.

El billete agraciado con el premio *gordo*, ha sido el núm. 45.488 expendido en Gijon; el segundo en el num. 25.665 en Castellon; el tercero el núm. 20.897 en Santander. En Valdepeñas han tocado algunos premios mayores.

VARIEDADES.

CUENTO.

D. Eloy es un hombre, si hombre podemos llamar á un ser de sus condiciones, que cumplió los cuarenta hace algun tiempo; á pesar de lo cual se conserva muy bien y hace sus pinitos amorosos.

Alto, seco, premiado por la Naturaleza con una nariz de tamaño natural, semeja por completo uno de esos discos de las estaciones del ferro-carril, en que la nariz viene á ser disco y su cuerpo el poste que lo sostiene. Cuando nuestro hombre eleva su cabeza y con grave tiesura se deja verde los no escasos transeuntes de la Puerta del Sol, es el blanco de las miradas de modistas y estudiantes de los que ni uno le desconoce. Las primeras sobre todo, con su gracia característica, no dejan de lanzarle pullas atrevidas y llenas de sal que desternillan de risa á los oyentes y á él le parecen solo indicios de amor.—Ah; Soy un Tenorio! esclama lleno de entusiasmo; y son de ver las miradas incendiarias que las dirige y las carreras que se dá por alcanzar uno de sus favores. Un dia, con tal violencia quiso acudir, cerca de una *bella* que le ilusionó sobre todas, que resbaló y con grave riesgo de la parte más prominente de su individuo cayó al suelo; fué suerte y no poca, que en el mismo sitio habia un monton de arena, procedente de una recomposicion de cañerías que estaban verificando, y las narices de mi D. Eloy se enterraron sí pero no sufrieron lesion grave. Cuando la Margarita de mi Fausto, vióle caer y hundir ignominiosamente el apaga-velas en tierra, soltó una de esas carcajadas de modistas que á cualquiera lo dejan frio y dando con el codo á su compañera que tenia al lado dijo en alta voz: —Chica apaga la luz, que se ha *acostao* el señorito.

Mi hombre no se desconcertó por esto: desalojó sus narices del barro que las llenaba y más galante sonrisa, doblando el espinazo cuanto pudo, hizola un saludo y la ofreció su brazo, que ella no tardó en aceptar diciendo

para sus adentros: « Veamos lo que se pesca.»

Angel, hurf, princesa, sílfide, ondina, mia, la dijo D. Eloy, con otras cosas que á ella maldito lo que la importaban; pero cuando se iba la chica cansando del juego, dióle en la nariz un tufillo á dinero que la puso en voz para continuar y le dijo:—¿No estariamos mejor en cualquier gabinete de una... fonda, para hablar sin testigos?—Si prenda mia, contestó él, y se dijo para sí,—ya cayó.—Vamos á «Los Cisnes»

Cuando se cena bien, pagando otro, sobre todo, no se halla uno dispuesto á nada hasta que se termina, y así sucedió; hasta el final, cuantas tentativas hizo D. Eloy fueron infructuosas. A los postres, nuestro conquistador echó el resto y el fuego era granecado, consiguiendo por fin, cuando hubo agotado cuantos recursos puso el vino á su servicio, y cuando de rodillas suplicaba con las lágrimas en los ojos un favor que no venia, que la bella se rindiera y le otorgara el ansiado permiso para acompañarla á casa. Mas ¡oh decepcion! cuando nuestra amorosa pareja entre suspiros y frases entrecortadas que volvian loco á Don Eloy llegó á la puerta del nido de la modista, encontraron á un *barbican* que alargando la mano á nuestro tipo le decia mientras la bella se escapa, en medio del absombro de D. Eloy.—*Cabayero*, mil gracias por el favor de acompañarmela á casa.

DIOS.

Perdonad la osadía, Padre mio,
Si pretende esta mísera criatura,
Trazar, á grandes rasgos, la hermosura
Del alto Sér, omnipotente y pio.
Si artista indigno soy, en vos confío
Que habeis de concederme en la pintura,
El genio con que el alma recta y pura
Se acerca á quien pintar, cual es, ansio.
Su esencia es eternal; su nombre, augusto;
Inmenso su poder, ilimitado;
Su amor no tiene igual; es bueno, justo;
Su ciencia es luz de luz; es increado,
Y de todo es autor, todo El lo cría
¿Sabeis quién es? el que es .. mi Dios, mi guía.
F. JUST.

SOLUCION Á LA CHARADA DEL NUM. 4
ESCOPETA.

CHARADA.

El todo, primera-dos
su marcha precipitando,
para llevar el indulto
que está dos-tercia esperando.

(La solución en el número próximo)

CORRESPONDENCIA

DE EL ECO DE VALDEPENAS.

F. M. R.—Madrid—Á pesar de todo se seguirá enviando el periódico. Gracias por la sorpresa; es muy buena. La solución á la charada no es CAMA. En otra tendrá más suerte.

C. Mora.—id.—Recibida suscripcion. Gracias por el recuerdo.

M. del A.—id—id. id.

C. de C.—id.—Envie nota de su nuevo domicilio.

D. O.—Sevilla.—Recibidas 8 ptas.

IMP. DE EL ECO DE VALDEPEÑAS,
Cárcel 7

SECCION DE ANUNCIOS.

VICENTE MONLLOR

VALDEPEÑAS.

MEDALLA DE PERFECCION EN LA EXPOSICION NACIONAL VINÍCOLA DE 1877.

Especialidad en Vinos de Mesa y Pasto blancos y tintos de las Bodegas y Cosechas del mistuo.

Los pedidos de vino que se hagan, se remitirán á los precios corrientes de la plaza.

No se sirve pedido alguno, menor de 15 arrobas.

Pago al contado.

FRUTOS COLONIALES

PAQUETERÍA, QUINCALLA, PASAMANERIA Y EFECTOS DE ESCRITORIO

DE

VICENTE MONLLOR

PLAZA.--VALDEPEÑAS.

Este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta 30 años de existencia, ofrece al público sus géneros de superior calidad á precios sumamente arreglados.

Chocolates, thés, cafés, azúcares y cacaoas.

Variacion en pastas para sopas; finas y ordinarias para postres, etc. etc.

GRAN BAZAR DE ALUMBRADO

NUEVO EN ESTA POBLACION

Calle Ancha, 78.-Valdepeñas.

Se acaba de recibir un gran surtido en lámparas, liras, quinqués y brazos para portales y escaleras. Tambien se han recibido los nuevos mecheros para el alumbrado por el SIMILI-GAS; este sistema es muy económico, pues no necesita tubos ni mecha tejida: su luz es clara y potente: no produce olor ni humo, ni hay esposicion á inflamarse. Se reforman á dicho sistema todos los aparatos antiguos.

Hay un gran surtido en tubos, pantallas, globos, tulipanes, platillos, columnas con farolas para patios, jardines y paseos, y cristales en todas medidas á precios de fábrica.

Se vende SIMILI-GAS, GASÓGENO, y PETRÓLEO refinado superior en cajas de 37 litros.

Todo al por mayor y menor sirviéndose á domicilio.

Se contrata con los Ayuntamientos el alumbrado público.

¡OJO!

Las cajas de petróleo que expenden en otros establecimientos, es adulterado y de 34 litros,

SASTRERÍA

DE

VÍCTOR CÁMARA

JIJON 12.-Valdepeñas.

SE VENDE

la casa solar número 16, sita en el centro de la calle Mayor de Alcalá de Henares; varias tierras, viñas y olivares término de Valdepeñas; y excelentes calares para cepas en la Torre de Juan Abad. Sólo por 8 dias se admiten proposiciones. Pago al contado ó 5 plazos anuales. Informan en Madrid, Puebla, 7 tercero.

SE CAMBIA

una mula domada de cuatro años y dos dedos sobre la marca, por otra que no sea cerrada y tenga de cinco á siete dedos.

Darán razon en las oficinas de este periódico.

EL ECO DE VALDEPEÑAS

Periódico semanal literario y de intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

Se admiten escritos científicos, literarios, comerciales, industriales, agrícolas, recreativos etc.

No se devuelven los originales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

VALDEPEÑAS.		PROVINCIAS.	
Un trimestre.	2 pesetas.	Un trimestre.	2.25 pesetas.
» semestre..	3.75 »	» semestre..	4 »
» año.	7.50 »	» año.	8 »

El pago de las suscripciones es adelantado.

Se reciben anuncios en la cuarta plana á 10 céntimos de peseta cada línea por una sola vez y á 8 céntimos de id. por dos ó más veces.

Reclamos, comunicados y anuncios, á precios convencionales.

Esquelas de defuncion.

TAHONA DE CASIMIRO GANTIER

Paseo de la Estacion.

VALDEPEÑAS.

Pan superior de flor á 40 céntimos.

Id. francés á 40 »

Roscas y bollos á 10 »

SE REPARTE Á DOMICILIO.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

DE

NUESTRA SEÑORA DE LA CONSOLACION.

VALDEPEÑAS.--(Ciudad-Real.)

Aprobada por la superioridad la existencia legal de este establecimiento con arreglo al Real Decreto de 18 de Agosto último y reglamento para su ejecucion, se admiten alumnos internos de ambas enseñanzas y se facilita reglamentos á quien los solicite.

Este Colegio cuenta 13 años de existencia, tiene el material necesario de enseñanza, con sus correspondientes gabinetes de Física é Historia Natural, una biblioteca de cerca de 1.000 volúmenes y sus profesores adornados del correspondiente título académico.

El buen trato que en todos conceptos reciben los alumnos, como los brillantes resultados que se vienen obteniendo en los exámenes, es la mejor garantía y recomendacion que de dicho centro puede darse.